
公益社団法人愛知県医師会 第 15回(定例)理事会議事録 

 

開催日時：令和 5年 8月 24日(木) 午後 2時 30分～午後 4時 36分 

開催場所：愛知県医師会館 4階理事会議室 

出 席 者 

会 長(代表理事)／柵 木 充 明 

副会長(代表理事)／野 田 正 治  浅 井 清 和  加 藤 雅 通 

理 事／大 輪 芳 裕  樫 尾 富 二  小 出 詠 子  田那村 收  浦 田 士 郎 

   大 石 明 宣  渡 辺 嘉 郎  松 浦 誠 司   河 村 英 徳  西 脇  毅    

横 山  正  舩 橋 克 明  森  亮 太 

監 事／伊 藤 宣 夫  西 山  朗 

代議員会議長／市 川 朝 洋 

代議員会副議長／服 部 達 哉 

 

欠 席 者    理 事／細 川 秀 一  間 瀬 光 人 

        監 事／岡 本  晃 

代議員会副議長／纐 纈 雅 明 

     

議事録作成者  佐 伯 知 美 

 

※西山監事遅刻のため、承認事項については、出席者 20名(うち理事 17名)にて審議

した。 

 

議長は、定款第 39条第 2項により、柵木充明会長(代表理事)が務める。 

本日の理事会は、出席者 21名(うち理事 17名)で、理事現在数 19名の 2分の 1以上(10

名)の出席があり、定款第 39条第 6項の決議を行うに必要な過半数に達していること

を確認した。 

 

議事進行に先立ち、柵木会長より挨拶。 

 

―承認事項― 

１．庶務関係事項について                

(１)後援並びに共催について 

①肺音(呼吸音)研究会(代表 長坂行雄)主催の呼吸に関わる身体所見と第 13回肺聴診

セミナー〔11/11(土)〕への後援について 

②公益財団法人日本リウマチ財団(代表理事 川合眞一)主催の令和 5年度東海・北陸地

区リウマチの治療とケア教育研修会〔11/26(日)〕の後援について 

③愛知県小児科医会(会長 津村治男)主催の第 59回子どもの健康を守る会〔R6.2/3(土)〕

の共催について 



樫尾理事より説明され、上記 1-(1)-①～③について一括承認を求め、承認された。 

 

２．委員会・部会、講演会等(本会主催分)の開催について       *は共催・協賛等 

柵木会長より、以下の No.1～2の本会主催の委員会・部会、講演会等の開催につ

いて承認を求め、承認された。 

No. 開催日 名称 開催場所 担当理事 

1 9/28(木) 愛知県医師会館建設小委員会 804会議室 
大輪理事 

樫尾理事 

2 R6.1/17(水) 産業医向け若年性認知症支援研修 ウインクあいち 
森理事 

松浦理事 

  

３．公衆衛生事業功労者に対する厚生労働大臣表彰候補者の推薦について  

樫尾理事より説明され、標記候補者として、石川平八先生(刈谷医師会)、羽田野

徹夫先生(名古屋市医師会)、小嶋真一郎先生(東海市医師会)、髙橋昌久先生(豊田

加茂医師会)、加藤久典先生(愛知県産婦人科医会)の 5名を推薦することが承認さ

れた。 

 

４．「日本医師会赤ひげ大賞」候補者の推薦について      

樫尾理事より説明され、標記候補者として、亀井克典先生(愛知県医療法人協会)

を推薦することが承認された。 

 

５．公益社団法人愛知県医師会 医療安全対策委員会規程(案)について 

渡辺理事より説明され、資料の通り令和 5年 9月 1日より施行することが承認され

た。 

 

６．医療メディエーター研修会〔9/23(土)・9/24(日)〕の講師謝礼について 

渡辺理事より説明され、講師 2名の謝礼を資料のとおり支出することが承認され

た。 

 

７．日本医師会 ACLS(二次救命処置)研修の指定について  

河村理事より説明され、日本医師会指定研修とするため申請することが承認され

た。 

 

―協議事項― 

８．令和 6年度補助金・委託金の要望について        

   柵木会長より説明され、前回の理事会に於いて承認されたが、救急・災害医療対

策事業費の要望額を変更し、県へ要望することが承認された。 

 

９．その他 



─報告事項─ 

【日本医師会、各医師会、中部医師会連合等会議について】 

１．日医労災・自賠責委員会(WEB会議)〔8/10(木)〕について 

(日本医師会主催：WEB開催)     

浅井副会長より、日本損害保険協会・損害保険料率算出機構との意見交換会におい

て、特に柔道整復でのトラブル事例について問題視して議論がなされたと報告され

た。また、委員会として労災保険に関するアンケート調査、次期労災診療費算定基

準の改定に係る要望を取りまとめる予定であり、次回の委員会で調査結果を検討す

ることとなっていると補足された。 

 

２．中部医師会連合社会保険特別委員会〔8/20(日)〕について 

(中部医師会連合主催：マリオットアソシアホテル)  

大輪理事より、7/23(日)開催の第 1回社保特別委員会での継続議題について協議

がなされたこと、また令和 6年度診療報酬改定に関する要望を本委員会より

9/6(水)に開催される中部医師会連合第 3回常任委員会に上程することとなった

ことが報告された。 

 

３．日医理事会〔8/22(火)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館)           

 小出理事より、理事打合会、理事会について報告された。また、理事打合会にて議

論された診療報酬改定が 6月になった経緯と理由について、休日急病診療所におけ

る集団的個別指導の対応への要望について補足説明された。 

 

４．日医産業保健委員会(WEB会議)〔8/10(木)〕について 

(日本医師会主催：WEB 開催)     

舩橋理事より、認定産業医研修の実施状況、実地研修に関する質向上について協

議がなされた後、専門家会議より、化学物質の自律的管理についてリスクアセス

メント対象物に対する健康診断ガイドラインの概要が紹介されたと報告された。  

 

【本会関係会議について】 

５．愛知県広域予防接種事業運営委員会(WEB 会議)〔8/21(月)〕について 

(801会議室)                 

田那村理事より、間違い報告書のコメントについて了承されたこと、また、定期

接種ワクチン接種時期算出システムの開発方針及び動作内容について協議・検討

し、今後、デモサイトでの動作検証・修正を行い次回委員会にて修正内容を報告

することとなったと報告された。 

 

 



６．治験審査会〔8/18(金)〕について 

(801会議室)          

渡辺理事より、継続審査案件(クローン病 3件、潰瘍性大腸炎 2件、潰瘍性大腸炎・

クローン病 1件)について全て承認され、クローン病 1件の終了報告がなされたと

報告された。 

 

７．広報委員会(WEB 会議)〔8/9(水)〕について 

(804会議室)           

西脇理事より、愛知医報のトップ掲載予定や表紙掲載写真等について検討し、会

員の欄については執筆者に一部修正していただき、再審査することとなったこと、

栄かいわいについては掲載することとなったことが報告された。また、愛知医報

表紙作品の募集方法について検討し、継続審査することとなったと補足された。 

 

８．愛知県医師会四大学連絡協議会〔8/17(木)〕について 

(名古屋東急ホテル)         

浦田理事より、医師の働き方改革に対する大学病院の取り組み状況について、各

大学病院より特徴や課題など現状報告されたと報告された。また、大学病院と地

域医療については、柵木会長より文部科学省「今後の医学教育の在り方に関する

検討会」の内容が報告され、今後の大学、大学病院の運営について議論がなされ

たと補足された。 

 

９．調査室委員会(WEB 会議)〔8/21(月)〕について 

(5階医師連盟会議室)          

横山理事より、会員意識及び実態調査について、業者選定結果の報告や今後のス

ケジュールについて説明したこと、また、MEDIFAX および日医プレスリリースに

ついて担当委員より解説いただき、関連した雑誌記事を紹介しながら議論を行っ

たことが報告された。 

 

１０．医療安全支援センター(苦情相談センター)委員会〔8/22(火)〕について  

(6階研修室)        

横山理事より、事例報告・検討(令和 5 年 7 月分)は、新規事例 92 件、継続相談

56 件、総計 152 件(歯科 4 件)であったと報告された。また、専門委員より、「禁

止薬を処方されたが、医療機関から謝罪等の対応が無い」、「適切な医療が受けら

れているのか心配である」、「説明なく処置をされた上、文句を言われた」の 3例

について報告がなされ、事例検討を行ったと補足された。 

 

１１．認知症地域医療研修検討委員会(WEB会議)〔8/21(月)〕について 

(804会議室)           

森理事より、実施済の各種研修について報告の後、今年度より行う「産業医向け



若年性認知症支援研修」の内容の確認、周知方法の検討がなされたと報告された。

また、同じく今年度より行う「認知症対応病院ピアレビュー」の実施日について

検討を行い、改めて素案を作成し、メーリングリストにて確認を行うこととなっ

たと補足された。 

 

１２．講演会・研修会等について                 *は共催・協賛等 

柵木会長より、下記 No.1～№4の本会研修会は資料により報告とすると発言され

た。 

No. 開催日 名称 出席者数等 担当理事 

1 8/8(火) 医療従事者向け小児救急に関する研修会 80名 
河村理事 

舩橋理事 

2 *8/17(木) 自賠責保険研修会 90名 
河村理事 

舩橋理事 

3 8/19(土) 母体保護法指定医師講習会 115名 
舩橋理事 

河村理事 

4 8/22(火) 産業医研修会 99名 
舩橋理事 

河村理事 

  

【行政、その他関係団体等会議について】 

１３．愛知県新型コロナウイルス感染症対策本部会議〔8/8(火)〕について 

(愛知県主催：愛知県庁本庁舎)  

柵木会長より、新型コロナウイルス感染症対策に関する愛知県の対応について議

論がなされたと報告された。 

 

１４．支払基金審査運営協議会〔8/16(水)〕について 

(支払基金主催：支払基金)                   

野田副会長より、愛知県における医科の診療報酬確定件数と金額について報告さ

れた。 

 

１５．愛知県医療審議会医療法人許認可部会(WEB会議)〔8/21(月)〕について 

(愛知県主催：WEB開催)                    

野田副会長より、医療法人の設立について医科 11件(継続 1件、新規 10件)、歯

科 2件、医療法人の合併 1件について審議がなされたことが報告された。 

 

１６．愛知県学校保健会県立学校部保健研究大会分科会〔8/21(月)〕について 

(愛知県学校保健会県立学校部会主催：ウインクあいち) 

浅井副会長より、生涯を通じて心豊かにたくましく生きる力を育む健康教育の推

進を主題とし、県立高校 2校の研究発表に対して助言を行ったと報告された。 

 



１７．愛知県高齢者福祉保健医療計画策定検討委員会〔8/9(水)〕について 

(愛知県主催：愛知県庁本庁舎)                 

加藤副会長より、愛知県高齢者福祉保健医療計画について第 8期の進捗状況の報

告後、第 9期の策定について議論し、あいちオレンジタウン構想が組み込まれる

こととなったこと、介護の現状に即して第 7章の言い回しが変更となったことが

報告された。 

 

１８．マラソンフェスティバル ナゴヤ・愛知 2024(WEB会議)〔8/7(月)〕について 

(マラソンフェスティバル ナゴヤ・愛知実行委員会主催：WEB開催) 

河村理事より、2024大会は 29,100人のエントリー予定であり、950人程度が救護

所を利用する事になりそうであるため、医療用コンテナ 2台の配置、ハーフラン

ナー用の増強、自衛隊への協力の要請をする予定であることが報告された。 

 

１９．愛知県名古屋飛行場消化救難総合訓練に係る救急医療部会〔8/7(月)〕について 

(愛知県名古屋空港主催：名古屋空港管理庁舎) 

河村理事より、訓練会場の配置図と役割の説明が行われたと報告された。なお、

愛知県医師会が担当する、合同対策本部、現場指揮本部、第 1救護所の赤テント

以外の第 2・第 3救護所、黒テント、遺体安置所の検死・検案の医療チームの役

割分担と、県医師会(センター)の EMISの確認と搬送先病院手配などの EMIS入力

などについて確認したと補足された。 

 

２０．愛知県救急医療協議会〔8/14(月)〕について 

(愛知県主催：愛知県自治センター)    

河村理事より、愛知県地域保健医療計画「救急医療対策」の改定について、次期

の目標値として、県より「救命救急センターの応需率」が提案されたが、これに

ついては反対意見が多く、値ではなく初期救急から高次救急医療の機能分化強化

やシステム整備を目標とする提案で事務局調整となったこと、また、ドクターヘ

リ 2機目については導入が賛同され、Bell429での導入においても賛成の意見で

まとまったと報告された。 

 

２１．愛知県救急搬送対策協議会「ワーキング・グループ(手指切断）」(WEB会議)

〔8/21(月)〕について 

(愛知県主催：WEB開催)   

河村理事より、手指切断の搬送基準の検証調査結果が示され、令和 4年度は 197

症例(男性 160名・女性 37名)であったこと、また、医療機関への受入紹介は平均

1.9回、覚知から医療機関収容時間は平均 52分で、受入医療機関確保基準の活用

件数は 3件であり、令和 3年度に比べてやや劣勢であったと報告された。 

 

 



２２．愛知県地方精神保健福祉審議会(WEB会議)〔8/22(火)〕について 

(愛知県主催：WEB開催)      

舩橋理事より、令和 8年度(中間年)に向けて精神障害にも対応した地域包括ケア

システム構築、地域移行・地域定着の為の県体制整備などを中心に、第 8次(令和

6～11 年度)愛知県地域保健医療計画(精神保健医療対策)について協議がなされ

たと報告された。 

 

２３．愛知県在宅医療推進協議会〔8/8(火)〕について 

(愛知県主催：愛知県三の丸庁舎)   

   森理事より、愛知県地域保健医療計画における「在宅医療対策」について議論を

行ったこと、また、現行の医療計画(在宅医療)の進捗について報告があったこと

が報告された。 

 

【その他事項について】 

２４．令和 5年度救急功労者表彰(総務大臣表彰)について 

河村理事より、田渕昭彦先生(安城更生病院副院長兼集中治療センター)が受賞さ

れたことが報告された。 

 

２５．その他 



以上で本日の議事を終了し、議長は協力を謝して閉会とした。 

 

令和５年８月２４日 

 


